



梅雨時期になると思い出します

校長 牧本 佳代子

私が小学生の時でした。隣の小学校で起きた事故です。大雨が降った帰り道、側溝の水が増水していて勢いよく流れていました。その様子が気になり、傘を差し込んだ女児の傘の中に水が入り、女児はそのまま側溝に落ちて流されました。詳しいことは分かりませんが、幸いに命は助かりました。その当時、雨が降った時の下校指導をされた記憶があります。この時期、梅雨もですが田んぼでは田植えが始まり、用水路にも水が流れています。子供って水が大好きです。雨の日にならぬと外に出て濡れるのを



楽しんでいる低学年もいます。日ごろは、水の流れの少ない側溝や川も雨が降ったり続いたりすると水かさが増します。水の力は時に恐ろしいほど強いことがあります。他人事でなくどこでもあり得る事故だと思えます。今一度、登下校の道や遊ぶ場所に増水したら危険な場所はないか、親子で確認をしてみてください。

「みんなのよいところこれって罪？」 ～ 全校集会での話 ～



先日の全校集会で子供たちに話をしました。令和7年度が2か月以上過ぎたところで、子供たちのよいところがいっぱい見えてきました。まず、挨拶がすばらしいことです。特に朝の「おはようございます」は立ち止まり、きちんと礼をします。生活委員会を中心に朝の挨拶運動のおかげもあります。次は、委員会活動や係活動などみんなのためによく働くことです。その次は、靴のかかところが揃っていることです。「かかところが揃うと心も揃う」と言われます。その他、元気に外遊びをする、習中、一人学び、友達との学び、発表をよくすることです。いっぱいよいところがある反面、気になることも

あります。その一つに「すぐキれる」人がいます。気に入らないことがあると、友達だろうが先生だろうが暴言を吐きます。「ばか」「あほ」「くず」「消えろ」「死ぬ」・・・。友達と喧嘩になり、殴る、蹴ることもあります。心穏やかではありません。そこで、これは罪ですと話をしました。

- ★ 友だちを殴る・蹴る・髪の毛を引っ張るなど ⇒ 暴行罪
- ★ 殴ったり蹴ったりしたことで怪我をさせたら ⇒ 傷害罪
- ★ 「いたい目にあわせるぞ」などと言ったら ⇒ 脅迫罪
- ★ 友だちの持ち物をくれるように言ったりさせたりしたら ⇒ 恐喝罪
- ★ 友だちがしたくないことを無理やりさせたら（例えば土下座とか） ⇒ 強要罪
- ★ 「気持ち悪い」「ばか」「デブ」とか言ったり書き込んだりしたら ⇒ 侮辱罪
- ★ 事実でないことを言ったり書いたりしてその人の名誉を傷つけたら ⇒ 名誉毀損罪



子供だから許されるのではなく、人としてやってはいけません。家庭や地域でも子供たちによいこと・悪いことを毅然とした態度で教えていただきたいと思えます。子供たちは、大半を学校と家庭で過ごします。学校では教師が、家庭では保護者が模範となり、子供たちの健全育成をしていきましょう。「子供は親の鏡」という言葉があります。（子供は親の姿を見ながら成長するため、子供の姿は、親の影響が多大だという意味です。笑い話をしますと、私の娘が3歳のころ、冷蔵庫の下の部分を足で閉めていました。このしぐさはまさしく私のマネでした。その姿を見て反省しました。子育ては親育ちです！）

不自由も学習です！ ～ 5年生 宿泊学習 ～

6月11・12日、1泊2日で5年生が国立大隅青少年自然の家にて宿泊学習を行いました。出発式で「不自由を味わってください。そうすることで帰ってきたときに、やっぱり家が一番と思います。」という話をしました。2日間、自分のことは自分でし、メティアから離れ、友達と協力して過ごせました。学んだことを今後の学校・家庭生活に生かしていきます。



花の苗をいただきました！



池之原にお住まいの松元秀一様より毎年、花の苗をいただきます。今年もいただいた苗を学級園・学校園に植えました。種から育てる手間を考えると、大変な作業です。こうした地域の方のご協力がありがたいです。これからまだまだ大きくなり、きれいな花を咲かせることと思います。植物を育てることで子供たちの心も豊かに育つことでしょう。

フレッシュ研修会場校として(5月27日)



今年、新規採用された先生方が本校に集まり、研修をしました。先輩授業として、3年ろ組の学級が算数科の学習をしている様子を見ていただきました。次の時間は、本校の高田杏樹教諭が初任者として授業をしました。その後は、初任者の先生方同士で意見交換し、明日からの自身の授業で生かせることを持ち帰りました。

プール安全祈願(6月1日)



プール開きを前に、水泳スポーツ少年団の子供たちと保護者が集まり、安全祈願をしてくださいました。プールでの水泳学習は子供たちにとってとても楽しい活動です。しかし、ふざけたり約束を守らなかったりしたら事故につながります。この夏、子供たちの泳力が伸び、安全に水泳学習ができますように！！

町教委学校訪問を終えて(5月26日)



教育長先生をはじめ、教育委員と教育委員会の方々が学校訪問されました。限られた時間ではありましたが、子供たちの様子を見ていただきました。全教室（15学級）参観されての感想としまして、子供たちは、学年が進むにつれて聴く姿勢ができています。先生方には、「生きて働く力」を身に付けられるような指導を期待されました。

不審者対応訓練(5月30日)



学校へ不審者が侵入してきたときと登下校中に不審者に遭遇した時の対応について訓練しました。「いかのおすし」（いかない・のらない・おおごえを出す・すぐ逃げる・しらせる）と「かぼちゃ」（かけこむ・ぼうはんブザー・ちゃんと行先を伝える）を教えてくださいました。登下校中や遊ぶとき一人でないことも大切です。

給食試食会(6月12日)



1年生の保護者を対象に行いました。子供たちの準備の様子も見ていただきました。この日のメニューは、「牛乳・コッパン・ミートボールのスープ煮・ピーマンとポテトのピザ焼き」でした。皆さん「美味しい」「栄養バランスがきちんととれている」「子供たちが好きそうなメニューである」等の感想をいただきました。

お知らせ・お願い

- ☆ 学校の留守電対応について
19:00 から 7:30 までは留守電対応とさせていただきます。また、担任への連絡は、学校電話をご利用ください。原則、個人携帯への連絡はお控えください。ご理解とご協力をお願いいたします。
- ☆ 欠席届について
配布されております欠席届を提出するか、電話連絡等で確実にお知らせください。
- ☆ 裏門横断歩道近くでの駐車や乗り降りはご遠慮ください。

6・7月の主な行事

- 6月
 - 26日(木) 第2回 PTA 理事会
 - 30日(月) 水泳学習参観週間(～7/4 まで)
- 7月
 - 1日(火) 学校保健委員会・学級 PTA
 - 12日(土) 土曜授業日 2・3年学年レク
 - 14日(月) 県民の日 鹿児島ジュニア検定
 - 18日(金) 終業式 大掃除
 - 19日(土)～8月31日(日) 夏休み

